
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 1810.

SANTA CATALINA VIRGEN Y MARTIR.

El jubileo está en la iglesia de San Juan de Dios.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol a las 7 h. 05' y se pone a las 4 h. 55. Debe señalar el reloj al punto del medio día 11 h. 47' 08". Lugar del sol en la eclíptica 8 S. 02.º 37' 46. Idem en la equinoc. en tiempo 16 h. 02' 15". Es el 29 de la luna. Sale a las 05 h. 28' md. y se pone a las 4 h. 20' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta a las 12 h. 51' nch. | Seg. alta a las 1 h. 13' tard.

Prim. baxa a las 7 h. 2' mañ. | Seg. baxa a las 07 h. 23' noh.

AVISO AL COMERCIO.

El Sr. D. José Company, encargado del despacho de la secretaría de real Hacienda de España, dice a este Consulado con fecha de 19 del corriente lo que sigue: Conformándose el Consejo de Regencia con lo que han propuesto los ministros encargados del arreglo del ramo de consolidación en papel de 18 de setiembre último, ha tenido á bien resolver que circulen sin renovarse hasta fin de agosto de 1811 los vales reales de la creación de aquel mes, según se ha dispuesto con respecto á los de las creaciones anteriores de enero y mayo, entendiéndose habilitados para dicho efecto solo los renovados bien láminas de 1.º del mismo mes de setiembre de 1809, sin que de modo alguno lo sean los de los años de 807 y 808, á ménos que preceda su presentación

y renovacion. Lo que de órden de S. A. participo á V. SS. para su inteligencia y cumplimiento en la parte que les corresponde, y demas efectos oportunos."

Y de la de los Sres. Prior y cónsules se hace notorio al comercio para su inteligencia y gobierno. Cadiz 23 de noviembre de 1810. — José Antonio de Hontañón oficial primero.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En fecha de 17 del corriente escriben de Lisboa "Anteayer comenzó Massena á replegarse, abandonando los puntos que ocupaba al frente de nuestra línea: se le persigue, y desde luego perderá mucha gente en los vados. Esperamos tener en breve un buen dia"

Añaden haber sido tal la escasez que reinaba en el campo enemigo, que habiendo Massena puesto á media racion solo á la tropa extranjera, por no atreverse á tomar igual medida respecto á los franceses, sobrevinieron reyertas muy serias, circunstancia que bien puede haber influido en su pronta retirada.

NOTICIAS DEL REINO.

En fecha del diez del corriente escriben de Valencia de Alcántara "Acabamos de saber de Portugal que á pesar de que algunas fuerzas de Massena trabajan para pasar el Tajo, han sido hasta ahora inútiles sus tentativas. A Villa-velha llegaron 400 de caballería, que intentaron pasar el puente; pero habiéndolo hundido sus naturales, retrocedieron aquellos para reunirse en Sarciedas con el resto de la caballería que allí se hallaba, formando el todo un cuerpo de 3 mil hombres, que parece se dirigen á Almeida."

Hierven en la Mancha las partidas patrióticas. El 19 de octubre batió la del Médico en Yunder á un cuerpo enemigo, matando 115, y concediendo la vida á 30 juramentados, que al hacer fuego se le pasaron.

Se asegura que una columna de 1500 franceses fue derrotada en las inmediaciones de Tarancou por la division de Cuenca: añaden que de resultas de este acaecimiento los refuerzos que llegaron de Toledo á la cuesta de la Reina hicieron alto, y tomaron otro rumbo; pues el 22 del pasado aun no habian entrado en dicha ciudad, cuya guarnicion se reduce á 20 caballos, y convalecientes y enfermos; por lo que solo tienen abiertas las puertas de San Martin y Visagra.

De Siruela escriben en fecha del 29 último "En Madrid ha habido últimamente junta de ministros y generales para la retirada del rei Pepe y su ejército del Duero: unos opinaron que no podia hacerse sin consultarlo con el emperador; y otros, que la corte podia resolver por sí: lo cierto es que el rei y ministros están empaquetando con la mayor reserva y á toda prisa. — Se afirma que el valiente brigadier Empecinado ha muerto en Brihuega 200 franceses.

La division de Mortier, que permaneció algunos dias en las inmediaciones de Sevilla, marchó rápidamente á Llerena en donde se hallaba el 9 en número de 5 mil hombres: sin duda su intento fué proveerse de víveres, y atacar al general Ballesteros, que recibiendo oportuno aviso de este inesperado movimiento, situó la mayor parte de sus tropas en Fregenal, y distribuyó la restante en los puntos mas avanzados al arrecife. Su caballería ocupó á Santa Olalla, permaneciendo en Fuente de Cantos la del mando del Señor Butron, á quien previno lo necesario. Llegó felizmente la caballería española y portuguesa, que con el marques de la Romana habia pasado á Lisboa, por no necesitarse allí de esta arma; y contando el general Ballesteros con este poderoso refuerzo, procuró atraer á los enemigos con la cautela posible para conseguir que le admitiesen el avance; pero no pudo lograrlo; pues el mariscal Mortier hizo alarde de prudencia.

Segun noticias de Ayamonte del 21, el príncipe de Aremberg ocupa las posiciones de Niebla, la Luz y Moguer, siendo crecido el número de enfermos que tiene. — Nuestras tro-

pas conservan los puntos de Castillejos, san Bartolomé y Cartaya.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 24. — El castillo del Puntal ha hecho fuego al Trocadero. Los enemigos dispararon por la parte del E. á una cañonera que venia del Arsenal, y desde el castillo de Santa Catalina algunos cañonazos por elevacion ácia bahía. Dos corbetas bombarderas les contestaron.

LIBRO. *Historia de las operaciones del ejército de Cataluña en la guerra de la usurpacion, ó sea de la independencia de España.* — Por Don Francisco Xavier Cabanes, ayudante mayor de reales guardias walonas. — Esta obra escrita con una noble imparcialidad, y en el estilo claro y enérgico propio del asunto, debe ser leida de todos los militares. No solo hallarán en los hechos que cita acciones gloriosas que imitar y muchas sabias combinaciones de que hacer estudio, sino tambien juiciosas observaciones de su autor, que en el exámen de los sucesos hace con sumo tino aplicacion de los mejores principios de la guerra. Seria de desear que tan interesante obra se continuara; pues desde la época en que la dexa se ha ido ensanchando cada vez mas la esfera de operaciones; y los buenos españoles se interesarán desde luego en ver escritas por la misma pluma las gloriosas defensas de Hostalrich, Mequinenza, y sobre todo la de la inmortal Gerona. Las ventajas de esta clase de obras son incalculables, y si el señor Cabanes executase su pensamiento de añadir á la suya los mapas y planos necesarios á la mejor inteligencia de las operaciones, seria completa la utilidad que presenta. — Se hallarán los dos quadernos publicados hasta ahora, en la librería de D. Victoriano Pajares, calle Ancha.

AVISO. El lunes 26 del corriente á las 12 del dia, habrá *corrida* de caballos en el campo inmediato al Cerro de los Mártires (en la Isla de Leon): las carreras serán unas por caballos ingleses y otras por españoles.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.